

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto.  
6 id. 7-60  
12 id. 14-50

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá al director

DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS...—3 meses 5-50 ptas. ESTADOS UNIDOS...—3 meses 12 ptas.  
ISLA DE CUBA...—3 id. 7 id. preñidos en union postal  
FILIPINAS...—3 id. 9 id.

## ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de

### PLATERÍA Y JOYERÍA

á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é hijo.

## EL DIARIO.

### REVISTA EXTRANJERA

La presentacion á las Cámaras inglesas de los proyectos de Mr. Gladstone, ha sido uno de los más grandes acontecimientos de estos últimos tiempos. Basta para convencerse de esta verdad tener en cuenta los entusiasmos y protestas que esos planes han provocado, el fraccionamiento del partido liberal y las manifestaciones de que fué objeto el jefe del gabinete hace tres ó cuatro días.

La autonomia de Irlanda con fundarse en un principio de alta justicia y tener en su favor al partido de Parnell, inspira tales recelos así á los estadistas de la comunión liberal como á los de la conservadora, que indudablemente ocasionará el fracaso de las reformas, y como consecuencia de esto la retirada de Mr. Gladstone. Pero obsérvese que cualquier solución que se dé al problema, no será más que un aplazamiento de la solución definitiva que hoy se presenta al parlamento británico.

El dilema en que se vé colocada Inglaterra, es éste: ó gobernar á Irlanda por la fuerza, ó transigir con sus pretensiones, en aquello que es justo, á fin de quebrantar la fuerza de su protesta y establecer el reinado del derecho. ¿Es posible hacer del estado excepcional de la represion un modo de vivir habitual y corriente? Pues hé aquí en concepto de los partidarios de Gladstone la base y el fundamento de su reforma. Es posible, más que posible seguro, que los proyectos naufraguen; pero ¿con qué reforma importante no ha sucedido eso en la Gran Bretaña? Una vez arrojada la semilla, el tiempo hará lo demás.

En la discusion de los planes de Mr. Gladstone, hasta ahora han intervenido, Trevelyan, Chamberlain y Hartington. El discurso del primero careció de verdadera importancia; pero el del segundo, lo mismo que el del futuro sucesor de Gladstone, causaron verdadera impresion en la Cámara.

El tema dominante de ambas peroraciones, fué la demostracion del temor que embarga así á radicales como á conservadores, es á saber: que se pierda la supremacia indiscutible de Inglaterra y la integridad del imperio.

Además de la opinion adversa á Gladstone en el parlamento, fuera de él sucede lo mismo con pocas excepciones. En la prensa, sobre todo, no cuenta más que con un paladín esforzado que es el «Daily News»; los demás periódicos de Lóndres y de los condados, arremeten todos contra la autonomia y la idea del parlamento irlandés que consideran separatista.

La última noticia de interés relacionada con las reformas, es que la Cámara de representantes de Washington, ha rechazado una proposicion en que se declaraba haber visto con gusto los proyectos sobre Irlanda presen-

tos por Mr. Gladstone al parlamento británico.

El movimiento socialista se ha extendido por Suiza, produciendo al par que las consiguientes perturbaciones no pocos cierres de talleres y fábricas. Pero donde la agitacion de los huelguistas ha tocado limites extremos ha sido en Saint-Louis (Estados-Unidos). Allí tuvo lugar hace dos días una colision entre los empleados de ferrocarriles, declarados en huelga, y los trabajadores libres, causando estos últimos la muerte de una mujer y varios heridos; en vista de esta agresion, la muchedumbre se colocó al lado de los huelguistas y empezó una lucha desesperada, que na costado la vida á cuarenta ó cincuenta personas, y además un número considerable de heridos y contusos.

El triunfo de la multitud tuvo consecuencias lamentables, pues á pesar de los jefes de la huelga aquella se entregó á excesos reprensibles, como el incendio y el pillaje, que duraron por cierto bastantes horas.

El último debate sobre la cuestion de Decazeville en la Cámara francesa, no ha producido ningun resultado práctico para la minoría radical y socialista. Todo ha quedado reducido á un discurso del diputado intransigente Mr. Maillard, en que las declamaciones y los ataques á la burguesia han constituido el fondo de la peroracion. La nota culminante del discurso de Maillard, ha sido la reivindicacion de los que asesinaron al ingeniero monsieur Watrin, al efecto trató de demostrar que aquél no fué más que un acto de justicia ejercido por el pueblo. La mayoría coreó con sus protestas estas manifestaciones inconcebibles. Casagnac por su parte, aludió á Clemenceau con objeto de que éste tomara parte en el debate; el resultado de esta maniobra fué negativo y despues de varias votaciones se aprobó una orden del día aceptada por el gobierno, por 435 votos contra 65.

A. DE L.

### Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 11 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: A estas horas, suponemos que la sinceridad habrá puesto fin á la tarea de confeccionarnos padres de la patria contra la voluntad expresa de los electores, que no quieren supeditarse á la tutela de los que vienen al mundo merced á los artificios de la incubadora que se ha hecho funcionar desde el ministerio de la Gobernacion.

Nos asustamos ante la idea de lo que habrá pasado por esos distritos de don Venancio, cuando aqui en Madrid á la vista del gobierno y de todo el mundo ha habido escamoteo que causarán asombro al mismísimo Hermam.

Esta mañana al hacerse el escrutinio general, nos encontramos con que de una seccion habian desaparecido treinta y cuatro votos que obtuvo el señor Sainz y que no constan en el acta á pesar de que fueron muchos los electores que el domingo pasado presenciaron el escrutinio en esa seccion y oyeron treinta y cuatro veces el nombre del señor Sainz.

Este señor protestó esta mañana; pero que si quieres! ni la protesta se admitió, ni se le dió importancia á esas *pequeñeces*.

El Sr. Sainz debe consolarse pensando en que no será esa la única seccion donde se le hayan fugado algunos votos.

Sigue sobre el tapete la dimision del general Salamanca, y sigue el gobierno sin saber qué partido tomar.

En cambio el general dimisionario sabe muy bien á qué atenerse y se muestra decidido á no transigir con las inconsecuencias ni con las faltas de consideracion de sus correligionarios.

El periódico órgano del general Salamanca, se muestra reconocido á la benevolencia con que los conservadores tratan al director de administracion militar, y reconoce que en nuestro campo se sabe hacer justicia al mérito y se recompensan los servicios.

Los romeristas, cual nuevos Manolitos Gazquez, tenza que tenza y grita que grita, querellándose de agravios que nadie les ha inferido.

Pero es preciso desahogar el mal humor hablando fuerte, y para ello han creido lo más cómodo el suponer que el Sr. Cánovas del Castillo los ha ofendido.

Despues de todo, poco daño pueden hacer lanzando sus quejas al viento.

Mañana por la noche hablarán cuanto se les antoje, pasado mañana ya no se acuerda nadie de lo que digan, y á costa de tan poca cosa bien puede tolerarse el que ellos queden contentos.

Hoy han sido proclamados diputados por Madrid los señores marqués de la Vega, Angulo, Montero Rios, Martinez Luna, Jaquete y Ferreras, adictos; y Salmeron y Prast, republicano y conservador ortodoxo respectivamente.

Los Sres. Moret y Aguilera han marchado esta mañana a Orgaz (Toledo).

Se ha hablado mucho de trastornos ocurridos en Despeñaperros, debiéndose tales rumores á que el tren expreso de Andalucía llegado hoy, ha sido escoltado por la guardia civil de Venta de Carderías. Oficialmente nada se sabe.

La dimision presentada por el general Salamanca ha sido admitida, pero tardará en firmarse algunos días, para dar lugar á que aquél termine los asuntos pendientes.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desórdenes en Oviedo, como se temía.

Bolsa.—Contado, 58'00.—Fin mes, 58'45.—Próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco de España, 000'00.—Barcelona, interior, 00'00.—Exterior, 00'00.—Lóndres, 00'00.

Suyo afectisimo,—M.

Madrid 11 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Los fusionistas verdaderamente afectos al señor Sagasta, no ocultan á nadie el disgusto que les causaría verse obligados á votar como presidente del futuro Congreso al señor Martos. Este es un demócrata recién llegado á la monarquía, y además de no representar el exacto criterio de la mayoría en multitud de cuestiones esenciales, carece de méritos bastantes para que se le anteponga á otros constitucionales de larga historia y reconocido abolengo. Siendo de origen centralista, todo el señor marqués de la Vega de Armijo, los sagastinos le votarian con más gusto que al señor Martos; al fin el marqués es hombre disciplinado y que ha dado repetidas pruebas de amistad al jefe del gabinete, mientras que el orador demócrata es un amigo condicional que permanecerá unido á la fusion en tanto que le convenga.

Esta cuestion de la presidencia se discute mucho en todos los círculos, pero en realidad es prematuro hablar

de ella, pues ya se sabe que el señor Sagasta la solucionará como lo soluciona todo, es decir, tarde y mal.

Se ha dicho por alguien que los proyectados viajes políticos se aplazarían hasta la fecha del interregno parlamentario; la noticia no es cierta, pues tanto el señor Romero Robledo como los señores Figuerola y Salmeron, piensan efectuar enseguida sus arauciadas escursiones y del señor Martos no se sabe que haya renunciado á la temporada de Viñuela, la cual, es para algunos un recurso de circunstancia. De otros viajes de propaganda he oido hablar, pero éstos ya son para más larga fecha y acerca de los mismos nada hay acordado en definitiva.

El rumor que circuló anoche acerca de que varios directores de las armas, unian su dimision á la del general Salamanca, identificándose con él en el asunto de las consultas, es negado por unos, mientras que otros afirman que esta cuestion solo está aplazada. Respecto á la renuncia del director general de administracion militar, dentro de dos ó tres días se pondrá á la firma de la Reina Regente, el decreto admitiéndole la dimision; se adoptó ayer este acuerdo en vista de que ha sido imposible vencer la resistencia del general Salamanca.

A los ataques que los izquierdistas dirijen á los ministeriales, contestan éstos diciendo que en la discusion de actas se verán los abusos cometidos en algunos distritos por radicales y romeristas. Una de las actas que aseguran los sagastinos, que hi de provocar grandes discusiones, es la del Sr. Dávila, diputado electo por Málaga. Sin que yo haga aquí más que repetir lo que he oido, diré á V. que se achaca al candidato izquierdista el uso de armas de doble fondo, votacion de electores que han pasado á mejor vida, etc.

Los escrutinios generales de hoy no son todavía conocidos á la hora que escribo, sino en un pequeño número. La curiosidad únicamente la despiertan siete ó ocho distritos, entre los que se cuentan Campillos (Málaga), Coruña y Puentevedra. La lista oficial de candidatos se conocerá mañana.

Aunque se ha hablado de que el señor Moret se muestra disgustadísimo por la conducta que tanto el Sr. Sagasta como D. Venancio Gonzalez ha usado con los amigos del primero, que han luchado en las últimas elecciones, los mismos moretistas negaban hoy la especie. El Sr. Moret no se moja un dedo por nadie.

Los círculos desanimados.

De V. afectisimo,—N.

### TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Londres 9 (4'30 tarde).—Con la misma numerosa concurrencia de ayer, ha comenzado hoy la sesion en la Cámara de los Comunes.

Mr. Gladstone (entre otras) ha hecho las declaraciones siguientes sobre sus proyectos irlandeses:

«El cuerpo legislativo irlandés no podrá establecer ni favorecer religion alguna particularmente. El comercio y la navegacion serán excluidas de su jurisdiccion, asi como la fabricacion de moneda y emision de billetes de banco, pero si podrá ocuparse de las cuestiones concernientes al servicio de correos y paquetes postales.

Los dos órdenes que formarán la legislatura, deliberarán y firmarán juntos; pero el uno de los dos podrá pedir el escrutinio separado para imponer su voto al otro. Este voto no tendrá una accion definitiva ni hará fuerza suspensiva, más que por un periodo de



tiempo determinado, tres años, ó hasta que se pronuncie la disolución del cuerpo legislativo.

Los 28 pares de la Cámara actual podrán de derecho sentarse en el primer orden del Parlamento irlandés. El primer orden será formado por 75 representantes elegidos por el pueblo irlandés.

El segundo orden lo formarán 206 miembros elegidos con arreglo á la ley electoral actual.

Para ser elector en Irlanda, es condición precisa poseer un capital mínimo de 14.000 libras esterlinas.

El virey no será el representante de un partido determinado, sino el jefe del gabinete que vaya ocupando el poder de Irlanda, pudiendo ser católico y además asistido por un consejo privado.

Los jueces serán nombrados por el gobierno irlandés.

La policía, como hoy, se á siempre dependiente del gobierno de Inglaterra.

Los empleados civiles conservarán sus empleos por solo dos años, pasado este tiempo el gobierno irlandés podrá conservarlos ó reemplazarlos por otros.

Irlanda no contribuirá con cantidad alguna á los gastos de guerra; pero si satisfara á los cargos imperiales por este año con 3.000.242.000 libras.

**Berlin 9** (10'40 mañana).—Ayer al mediodía llegaron á esta capital 42 alemanes expulsados de Bélgica por aquellas autoridades y contra cuatro de los cuales se había decretado auto de prisión, por haber tomado parte muy activa en los desórdenes de Charleroi.

Todos estos individuos han quedado á disposición de la policía alemana.

Por consejo de los médicos de Cámara, el emperador Guillermo saldrá hoy de esta capital para la de Wiesbaden, donde pasará un mes próximamente para atender al restablecimiento de su quebrada salud.

Mañana se suspenderán las sesiones del parlamento alemán hasta el día 17 de Mayo próximo.

**Roma 11.**—Todavía no se ha resuelto la crisis, ignorándose si se disolverá el parlamento ó se encargará Depretis de formar gabinete.

El Sr. Groizard fué recibido ayer por el Papa, celebrando ambos una larga conferencia.

**Londres 11.**—El jurado ha absuelto á los jefes socialistas que dirigieron los desórdenes de Febrero último.

Siguen siendo satisfactorios los telegramas que se reciben de Oriente.

Mañana continuará el debate de los proyectos de Irlanda.

**Nueva York 11.**—Continúan las huelgas en Cast-Saint-Louis, habiendo sido incendiados varios almacenes y otros edificios. La situación inspira serios temores.

La Cámara ha rechazado una proposición en que se pedía que veían con gusto los proyectos de Gladstone sobre Irlanda.

**Paris 11** (6 tarde).—4 por 100 exterior español, 90'00.

El debate de anoche en la Cámara de diputados sobre la cuestión de Decazeville estuvo animadísima. El diputado rojo, Mallard, pronunció un discurso destemplado, queriendo disculpar el asesinato del ingeniero Watrim. La Cámara casi unánime protestó contra el discurso del diputado anarquista.

Se pronunciaron despues otros discursos protestando contra la prisión de los periodistas Duc-Quercy y Roche, hablando en contra los ministros de Obras y Justicia.

Freycinet, intervino para contestar á Cassagnac, rechazando la opinión de éste sobre alianza entre mayoría y derecha.

El debate terminó aprobándose una orden del día favorable al gobierno.

## REVISTA TEATRAL.

### ESTRENO Y BENEFICIO.

Cualquiera de estas palabras es un reactivo que á la manera de fuerza magnética atrae á la taquilla esos trocitos de metal acuñado cuyo valor oficial y extraoficial todo el mundo conoce, quizá demasiado.

Y el sábado último debió la citada fuerza física funcionar todavía más

que el telégrafo en días de elecciones, pues las localidades hallábanse totalmente ocupadas por personas de todos los sexos, edades y gerarquías.

Solo que en el teatro tiene perfecta cabida aquella frase de la escritura. *Los primeros serán los últimos* ó viceversa.

Es decir, los que tienen dinero suficiente ocupan los pisos inferiores, y arriba, dominando á todos, los desheredados de la fortuna, como diría cualquier filósofo de poco pelo.

Tratábase del estreno de *La Gala del Ebro*, zarzuela de dos conocidos y aplaudidos autores, D. Luis Mariano de Larra y D. Guillermo Cereceda, y del beneficio de este último.

Tres actos tiene la zarzuela estrenada y en todos el público aplaudió, unas veces el verso delicado en el que se retrata el carácter del pueblo aragonés, y otras la música, en general bastante aceptable.

Argumento sencillo, fácil exposición y sobre todo versificación esmerada y fluida, son las cualidades que sobresalen en el libreto de Larra.

En otras escenas no son tanto estas cualidades, como el fraseo propio del país, lo que se hace aplaudir.

Y en este punto, debemos aplaudir al señor Moron, que interpretó con inteligencia su parte de aragonés sencillo y noble.

El aplauso de los expectadores es la mejor prueba en pró del trabajo de este artista.

La partitura contiene números que recuerdan algunas otras obras del mismo autor.

Uno de estos es el duo de barítono y bajo del acto primero.

Para subsanar esto, que no es falta grave, hoy que Chapi y Marqués no pueden sustraerse á la influencia de de obras anteriores, existen en *La Gala del Ebro* números que deben ser aplaudidos.

El final del primer acto que comienza con un aire de marcha valiente é inspirada á la cual sigue una jota basada en uno de los más bonitos temas de este canto popular, y termina con un fuerte en que el coro, la banda y la orquesta repiten el tema de la jota.

Este número fué muy aplaudido y obtuvo el honor de la repetición.

También merece citarse la plegaria del acto segundo, cantada con delicada expresión por la señora Delgado.

Pero si disputa el mejor número de la obra, es el concertante del acto tercero, y dentro de este número, el andante que inicia el concertante.

Es una frase de primer orden. Lástima que el número se prolongue tanto y se pierda el efecto de las anteriores notas.

Al terminar este número despues del primer fuerte, hubiera obtenido muchos más aplausos.

Los artistas acertados.

Los coros y la orquesta bien. Solo nos permitiremos la observación de que los violines pueden, *sforzando* la cuarta cuerda, dar sonidos sin necesidad de producir un ruido áspero que se hizo sentir demasiado en un número del acto segundo.

En el mismo número y en los mismos instrumentos, podía también sentirse más igualdad.

Los autores recibieron aplausos y fueron llamados á escena al final del acto segundo.

Les felicitamos.

M. SJ.

## QUISICOSAS.

### ¡OH EL GENERAL!

—Señor ayudante: ¿ha repasado usted la prensa?

—Desde la *Gaceta* hasta el *Cencerro*.

—¿Y qué dicen de mí?

—Dicen que V. E. dimite y que no dimite.

—¡Oh la prensa!

—Si V. E. me lo permitiera, haría constar mi opinión con respecto á la prensa.

—Permitido: hable V.

—Pues bien, mi general, si yo empuñara las riendas del poder amordazaría á la prensa.

—¿Y qué adelantábamos con la mordaza?

—Que no se ocuparan de V. E., mi general.

—Señor ayudante, siento decirselo; pero es usted un ignaro.

—Convenido, mi general.

—Sino se ocupara de mí, ¿de qué se ocuparía la prensa?

—Exactísimo, mi general.

—Y sino se ocupara de mi persona ¿qué sería de mi personalidad?

—¡Oh mi general!

—La prensa tanto tiene de bueno como de malo.

—Opino como V. E., mi general.

—Tome V. notas y aprenda. Tiene de bueno cuando dice que soy un ilustre guerrero.

—Así es, mi general.

—Cuando afirma que soy un estadista de primerísima tijera.

—Exacto, mi general.

—Cuando anuncia que voy á reformar la táctica, la cocina, la estrategia y la farmacia.

—Ciertísimo, mi general.

—Cuando dice que soy liberal, muy liberal, estrepitosamente liberal.

—Y se queda corto, mi general.

—Cuando dice que he ido y he venido y he charlado y conferenciado y discursado, y he vuelto á ir y á venir y á charlar y conferenciar y discursar....

—¿Y todo, mi general?

—Para mayor honra y gloria de los sacrosantos intereses de la patria.

—¡Oh mi general!

—Y no tiene razón, cuando pasa un día sin ocuparse de mi modestísima persona.

—¡Oh mi general, mi general!

—Y no tiene razón, cuando no pide con varonil entereza y grito poderoso, en letras de á cuarta, que se me nombre pronto ministro.

—Lo mismo digo, mi general.

—Ministro.... de la Guerra.

—Naturalmente, mi general.

—O de Hacienda....

—¡Admirable mi general!

—O de Gracia y Justicia....

—¡Sublime mi general!

—O de Gobernación....

—¡Piramide! mi general.

—Para qué cansarnos Presidente con todas las carteras.

—Como dice el poeta: *«Moi seul et c'est assez.»*

—¡Y que no lo hagan!

—¡Ira de Belcebuth! mi general.

—Si pronto, prontito no me llaman á regir los destinos de este gran pueblo....

—¡Capitinal mi general!

—Soy capaz....

—¡Horror! mi general.

—De no esperar más y de nombrarme yo mismo....

—¿Vos?, mi general.

—¡MINISTRO.... PROTESTANTE!

—¡Oh el general, el general, el general!

PITACO.

## VARIEDADES.

### MANUEL DOMINGUEZ.

Generalmente sentida, ha sido la muerte del tan aplaudido y arriesgado matador de toros Manuel Dominguez, el cual, ha sucumbido de enfermedad contraída por la avanzada edad de 76 años que contaba á su fallecimiento. Pocos, como este inteligente diestro, hánse dedicado tan largo número de años á tan arriesgada profesion; alumno supernumerario en escuela de tauromaquia de Sevilla, donde con aprovechamiento, demostró sus excepcionales dotes para poder ser aventajado lidiador de reses orunas, confirmó así en las cuadrillas de Antonio Ruiz el *Sombrero*, y Juan Leon.

Terminada la temporada taurina del año 1836, se embarcó para América, recorriendo el Brasil y las repúblicas del Norte, figurando ya como matador allende los mares donde desgraciadamente y efecto de las luchas intestinas que allí se provocaran, fué objeto de mil vejaciones, habiendo sido militar forzoso el que era aventajado y voluntario diestro. Despues de pasar diez y siete años en América, tornó á su país natal, donde hizo renacer la escuela rondeña que siempre ha cultivado y que yacía olvidada por los que más debían haberla profesado. Alternó con todos los matadores contemporáneos y tuvo ajustes para todos los circos taurinos, que se disputaban verle ejecutar la suerte de recibir, la cual, pocas veces dejaba de verificar, á poco que las condiciones de los toros se lo permitiesen.

Sus cogidas generalmente eran gravísimas y de pronóstico reservado, pues pocos como este diestro paraban tanto delante de la cara de los cornúpetos.

El 1880 fué el último año que toreó, á beneficio de los perjudicados, por las inundaciones de Murcia; desde esta fecha, ha vivido retirado en el hogar de la familia, siempre respetado y considerado por propios y extraños.

El mundo taurino le motejaba con el apodo de *desperdicios*, alias que siempre rechazó, y que provenía desde la escuela de tauromaquia, donde dada su reconocida aptitud para la lidia, hubieron de decirle, *no tenía desperdicio*. También en América por su reconocido valor personal y energía de carácter, le conocían por *el señor Manuel el Bravo*.

Tan reputado diestro, deja todavía, cultivando la escuela rondeña, en preferente lugar al arriesgado Salvador Sanchez Frascuelo, y al temerario Manuel Fuentes *Bocanegra*, el cual como saben nuestros lectores, dirigirá

la lidia de la corrida del día 25 del corriente.

Ali-murin.

Del libro del señor Gomez Nieva, titulado *El año*, tomamos la semblanza de *Abril*, bellisimamente escrita:

## A BR I L .

Abril es un mes muy desgraciado y no comprendido; le pasa lo que á muchos que en este valle de lágrimas presuman de genios. Su abuelengo es tan noble como el de su hermano, y sin embargo, pesa sobre él el dictado de segundón, que éste era su puesto entre los romanos. Tal vez se hubiera casado con la Primavera, porque gusta de su carácter poético, pero llega tarde y se la encuentra viuda y á más por cuñada, teniendo que desistir de sus propósitos en respeto al difunto. Abril ni es Marzo ni Mayo, ni invierno propiamente dicho, ni primavera por completo; así que la mejor calienta, á lo mejor refresca, sin que á él pueda imputársele tal inconstancia sino á sol y á nubes, siempre enemistados y siempre en continua disidencia.

Su cédula de vecindad dice á la letra: carácter, dulce y bondadoso; fuerza de voluntad, escasa; genio, apacible; maneras, flas; edad, poca, solo cuenta treinta días; color de horizonte, azul diáfano; ojos, algo tiernos, por eso se le llama aguas mil; cara lozana: ocupación, pintor y dorador; senas particulares, no usa equinocio.

Por lo demás, cumple como bueno, se afana cuanto puede, y más adelante se verá con que calor toma á pecho sus obligaciones generadoras.

Trae mucha prisa, porque el pobre no ignora que la Semana Santa le coge muy pronto y apenas si tendrá tiempo para recibirla como se merece. Tocante á ese punto, Marzo resulta para su hermano un egoísta de sobre la marca. Desde luego sabe que no entran, por lo general, las fiestas religiosas bajo su férula, y bien pu lo contentarse con treinta días de vida, con lo que Abril hubiera contado uno más para arreglar sus cosas á mejor ver, que no se improvisan recepciones así como se quiera. Pero no es lo mismo predicar que dar trigo; y el gazmochito del mes difunto, apesar de sus pujos de ascetas, ya no le es dable birlarle al sucesor la conmemoración del Salvador, se la encaja pronto para ponerle en un aprieto. Esto constituye una verdadera marullería, que gracias á que va contrapesada por mayor número de cualidades buenas.

¡Qué!... Con semejantes apuros no hay lucimiento posible. Las flores primerizas le preparan, por suscripción floreal, un banquete de aromas, y los pájaros, de mútuo acuerdo, una serenata matutina; pero ambos festejos tienen que suspenderse, de que Abril, con harta pena, les dice, hipo por el cansancio del viaje: «Plantas y aves, os agradezco con todo mi calor primaveral vuestros obsequios, y estimo en lo que valen los perfumes y trinos que me preparabais; pero os suplico que reserveis vuestras corolas y vuestras gargantas para mas adelante; ahora no merezco agasajos, y además traigo obligaciones penitenciales que cumplir y no cuento con un rato libre.» ¡Claror Flores y pájaros sienten en extremo tal contratiempo; pero súbditos sumisos, entusiasmados por tanta modestia, vitorean á su señor con toda la fuerza de sus pétalos y de sus picos.

Muy luego se convencen de que no eran evasivas las excusas de Abril. A renglon seguido, y sin reposar casi nada, cita á las fuerzas vivas naturales, y sobre la marcha y en consejo de elementos, despacha con el sol, con el viento y con el agua, encargando á los últimos exquisita mesura en la tramitación de sus rachas y de sus gotas, y acordando con el primero el modo de suavizar la temperatura y dorar el horizonte durante los dos días solemnes por excelencia: el Jueves y Viernes Santos. De paso comisiona á la brisa para que sin tardanza alguna, y dándole de plazo hasta el domingo de Ramos, amarillee las plantas que están para ello, y él mismo; por sí propio, va á recorrer los campos á fin de obligar á verdearse con urgencia á las que aun no lo hubiese hecho. Solo entonces, sin temor de quedar en descubierto, toma un baño de rocío y descansa.

El reposo no peca por lo largo. Duérme Abril tranquilamente, cuando de improviso despiértale seco ruido, y entrándole grande susto, pónese á escuchar con atención: no cabe duda alguna, son carracas. ¡Mil brisas! ¡Si es miércoles Santol Abril se levanta azorado y ordena que se ponga en vigor la temperatura bonancible. Y amanece el jueves y sigue el viernes, y durante los dos días aparece vigilante. Que asoma una nubecilla, ¡alto allá! está prohibida la lluvia. Que se forman celajes, ¡atrás! el horizonte ha de lucir terso como un espejo. Que se mueve viento, no se permiten soplos.

Pero á lo mejor las intrujantes nubes, ladinas redomadas, se buscan recomendaciones fuertes, y el sol, que es un truhan muy largo se oculta para quedar bien con todos y Abril tiene que consentir que llueva y hacer la vista gorda. Por eso vociferan contra él los mortales y le tildan de aguanoso, sin par mientes en que no es lo mismo declamar en la oposición que obrar en el gobierno.

A. P. GOMEZ NIEVA.

## Perfumería de Fortia Atouso I, 27

Enchanteresse, nueva crea en polvos de arroz, de la célebre casa Lavocat-Darquet.

## GACETILLAS.

El candidato de oposición conservadora por la circunscripción de Zaragoza-Borja, nuestro distinguido amigo Sr. Castellano, fué ayer proclamado diputado á Cortes por 1487 vo-



tos, que en rigor son 1490 por haberle deducido tres que figuraban con el nombre de D. Tomás Castellano y Villarroya, es decir, con el segundo apellido que no figuraba en las candidaturas impresas.

Posee, pues, ya nuestro amigo el acta de diputado que por una respetable votacion le ha otorgado el cuerpo electoral, como prueba inequívoca de lo mucho que el país estima sus relevantes servicios.

**Apuntes para la historia de Doña Sinceridad.**—Comentábase ayer en los círculos de esta capital, el hecho de haberse *extrañado* en el correo cinco actas correspondientes á secciones de la circunscripción, y haber resultado ayer, que todas se hallaban completas en el gobierno civil. Era esto objeto de comentarios porque no se explicaba fácilmente cómo yendo las actas al presidente de la junta del censo dirigidas, habían aparecido en el gobierno.

Y daba la rara casualidad de que de las cinco actas aludidas, en tres tenía mayor votacion, nuestro distinguido amigo señor Castellano.

Por supuesto, que tenemos entendido, han sido bastante generales las equivocaciones de correos para que llegasen á los gobernadores las actas que no iban á ellos dirigidas, y esto podrá explicarnos algunos milagros que ayer se efectuarían en algunos distritos, justificando la zozobra que reflejan algunos periódicos de Madrid en ciertos candidatos que se creían vencedores y no sabían á última hora si estaban ó no derrotados.

**Tenemos que comunicar una grata noticia á los aficionados al arte musical:** ayer se reunieron las juntas directiva y artística de la sociedad de conciertos en el gran teatro de Pignatelli, bajo la presidencia del señor D. Fermín Moscoso, acordando, entre otras cosas, la celebracion de tres conciertos en la presente temporada de primavera, y dos, si las circunstancias lo permiten, en el otoño próximo; las piezas que se han de ejecutar, son elegidas del repertorio más moderno, y la inauguracion se verificará en los primeros días del mes de Mayo, rigiendo para el abono y venta de localidades, los mismos precios que el año anterior.

La junta directiva para el segundo año de existencia de la sociedad, la componen las personas siguientes: Presidente honorario, Excmo. Sr. Marqués de Ayerbe; presidente efectivo, Sr. D. Fermín Moscoso; vocales, don Mario de Lasala, D. Eduardo Viscasillas, señor conde de Bureta, D. Francisco Frias, D. Marcelo Otal, D. Joaquín Peirona, D. Emilio Navarro Ochoteco y D. Benigno Carifena.

Como amantes que somos del adelantamiento de las bellas artes en nuestra capital, no podemos menos de felicitar cordialmente á los inteligentes aficionados que, con una actividad y celo dignos del mayor elogio, contribuyeron á la instalacion de estos con-

ciertos en igual forma que en otras capitales de importancia; felicitamos tambien á los dignos artistas que, dando pruebas de entusiasmo y sentimiento por el arte, á la vez que de union y de compañerismo, han sabido vencer todos los obstáculos y dificultades que se oponian á la realizacion del pensamiento; y felicitamos, por último, al distinguido maestro D. Benigno Carifena, director de estos conciertos, que tantos aplausos obtuvo el año anterior; que con su acreditada *batuta* y las grandes simpatías que tiene entre todos los profesores músicos, supo colocar la orquesta á una gran altura, mereciendo por su importancia el aplauso de todos y demostrando que, si Zaragoza es un pueblo eminentemente trabajador, tambien sabe sentir y admirar las bellezas del divino arte.

**Ayer fueron proclamados** diputados por esta provincia, los siguientes:

Por Belchite, don Primitivo Mateo Sagasta, con 891 votos; por la Almunia, don Rafael Monares, con 669; por Tarazona, don Emilio Navarro Ochoteco, con 1.164; por Daroca, don don Manuel Ballesteros Contin, con 1.168; por Caspe, don Juan Mompéon, con 1.062; por Calatayud, D. Celestino Aranda, con 1.807; y por Ejea de los Caballeros, D. Mariano Arredondo.

**La comision especial del Ayuntamiento** encargada de presentar un proyecto de asistencia facultativa á los pobres de la capital y sus afueras, ha celebrado esta tarde sesion para conferenciar con los médicos de los pueblos y barrios agregados al término municipal de Zaragoza.

**Anteayer, á las seis y media** de la tarde, contrajeron matrimonio el conocido joven D. José Millan con la bella señorita dona Carmen Romea; el acto se celebró en casa de la contratante entre el seno de la familia, en atencion al reciente luto de ésta, apadrinándolos el Excmo. Sr. D. Joaquín Marton y la señora del coronel don Eduardo Otet.

Concluida la ceremonia, los desposados, á quienes deseamos toda suerte de felicidades, partieron para Madrid.

**A la mayor brevedad se publicará** en el *Boletín oficial* de la provincia y por la administracion de propiedades é impuestos, una nueva recomendacion á los alcaldes de los pueblos acerca del puntual cumplimiento de la obligacion que tienen de remitir á dichas oficinas, las certificaciones trimestrales ya afirmativas ya negativas del producto del 20 por 100 de sus rentas de propios, concediéndoles un plazo de ocho días para que puedan verificarlo, previniéndoles que trascurrido dicho plazo propondrá al señor delegado que adopte la medida coercitiva para obligarles al más exacto cumplimiento de este servicio.

**El gobernador civil de esta provincia** D. Enrique Fernandez, llegó ayer con el tren correo de Madrid á esta capital, habiéndose hecho inme-

diatamente cargo de su despacho y cesando por tanto en su interinidad el señor Olleta.

**En la basilica del Pilar** han comenzado hoy las obras para la instalacion del grandioso monumento que en dicho templo se exhibe todos los años durante los días de Jueves y Viernes Santo.

**La «Gaceta» de ayer** recibida hoy en esta capital, contiene una real orden por la que se dispone que queden suprimidos los exámenes de reválida de las secciones de ingenieros agrónomos, peritos agrícolas y licenciados en administracion rural del Instituto agrícola de D. Alfonso XII. Los títulos respectivos de estas carreras, se expedirán una vez aprobadas todas las asignaturas que constituyen la enseñanza en cada una de ellas, previo el pago de los derechos correspondientes.

Otra real orden disponiendo la manera cómo ha de quedar dispuesto el personal facultativo de obras públicas y la retribucion de que gozarán los individuos que lo componen.

**Esta noche á las ocho,** segun nuestras noticias, será conducido á la iglesia de San Cayetano el *paso* llamado *Prendimiento de Jesus*, que se ha de exhibir en la procesion de Viernes Santo, y que ha sido recientemente reformado con arreglo al sistema de ruedas en el taller de coches de la calle del Heroismo.

**Esta tarde á las dos se ha reunido** en el despacho del señor administrador de propiedades, la junta administrativa para fallar varios expedientes de comiso.

**En el ganado lanar** que don Zacarias Sanchez posee en Illueca, aparecieron el día 4 del actual, once reses degolladas por los lobos.

**El «Boletín oficial»** publicará muy en breve una circular del ministerio de la Gobernacion encaminada á evitar que se perjudiquen los intereses de los pueblos á la sombra de las autorizaciones que se conceden para aplicar los capitales del 80 por 100 en obras públicas ó de reconocida utilidad, y recomendando la necesidad de proceder desde luego á la ejecucion de las que á cada provincia correspondan practicar con las condiciones y prescripciones que se han de cumplir exactamente.

**Se halla vacante la secretaria** del juzgado municipal de Villamayor, retribuida con los derechos que marca el arancel.

Las solicitudes se admiten hasta el día 15.

Tambien se halla vacante la plaza de alguacil y voz pública del ayuntamiento de Moneva, dotada con 135 pesetas anuales. Las solicitudes habrán de dirigirse al alcalde de aquel pueblo, habiendo de tiempo hasta el 30 del actual.

**Universalmente conocidas son** las admirables propiedades de la quina, pero es creencia vulgar que todas las cortezas quínicas son buenas, lo que es un error pues las hay ca-

si nulas, á causa de su poco contenido en quina. La más rica en este principio curativo, la mejor y sin rival es la quina real amarilla, y con ella se prepara el *Jarabe* y el *Vino de quina ferruginosa* de Grimault y compañía que encierra además el fosfato de hierro soluble en toda su pureza. No es pues de extrañar la eficacia de este medicamento en la anemia; la clorosis, el empobrecimiento de la sangre, el linfatismo y todas las enfermedades constitutivas en general.

## La LIMONADA purgante en polvo

de ARMISEN, es el más útil, agradable y económico de los purgantes; pues con una caja que cuesta seis reales, pueden prepararse seis purgas. Véndese en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, 5, y en las principales farmacias.

## LA ORIENTAL, Coso 58.

Últimas novedades en artículos para regalos.

## Alcance Telegráfico.

Madrid 12 12'15 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Circulan con insistencia rumores sobre alteracion de orden público. Se ha confirmado oficialmente lo ocurrido en Despeñaperros de que le di cuenta ayer en mi carta. En casa del general Salamanca, almorzaron ayer varios oficiales generales. Se habló durante el almuerzo de política, y se comenta mucho este acto, pues se le cree relacionado con la formacion del partido militar de que hace días se viene hablando.

Se gestiona activamente la creacion de las Cámaras de comercio. Parece que prevalece el pensamiento de considerar como tales á las asociaciones mercantiles.—M.

Barcelona 12 1'40 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Se ha inaugurado el ferrocarril de San Martín de Provensals á Llerena, prolongacion del de San Juan de las Abadesas. Para celebrar la inauguracion, se ha celebrado en esta capital, un banquete en que se han pronunciado entusiastas brindis, prometiendo el secretario de la sociedad catalana de crédito, que en el mes de Octubre se inaugurará el ferrocarril económico de Zaragoza á Cariñena, á cuyo acto, ha dicho quedaba invitada la prensa de Barcelona.

Ayer descargó en Vallés una fuertísima tempestad. Un gran pedrisco y tromba de agua han destruido gran parte de la estacion Mollet, derribando casas y arrancando tejados. Han ocurrido dos desgracias personales.—C.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso, 61 junto al Teatro Principal.

# ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

## Seccion religiosa

**Santo de hoy.**—Santos Victor, Zenon y Constantino.

**Idem de mañana.**—Santos Hermenegildo y Justino.

SOL.—Sale á las 5'26.—Pónese á las 6'36.

LUNA.—Sale á las 1'12.—Pónese á las 12'28.

### Cultos para mañana.

**Cuarenta Horas.**—En Santa María Magdalena, de nueve á siete.

**Sorte de María.**—Se hace la visita á Nuestra Señora de Monserrat, en San Pablo.

**Santo Rosario.**—En el Pilar y demás parroquias á las siete.

**Misa de Infantes.**—En la santa Capilla, á las cuatro y media.

**Hora en que se cierra el Santo templo** Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

### Funciones religiosas

Continúa el septenario que la hermandad de la Sangre de Cristo, celebra anualmente en la misma forma que el día anterior, pronunciando el discurso sagrado orador D. Francisco Merenciano.

## Administracion de contribuciones y rentas de la provincia de Zaragoza.

**Orden de los señalamientos para cada una de las industrias, con expresion de los días y horas en que ha de celebrarse la junta.**

### PROFESIONES DE ORDEN JUDICIAL.

Viernes 16.

A las dos.—Abogados.

A las dos y media.—Escribanos de actuaciones.

A las tres.—Escribanos de cámara.  
A las tres y media.—Notarios colegiados.  
A las cuatro.—Procuradores de los tribunales.  
A las cuatro y media.—Relatores de los tribunales.  
A las cuatro y tres cuartos.—Jueces municipales.  
A las cinco y cuarto.—Notarios de los tribunales eclesiásticos.

### ARTES Y OFICIOS.

#### Clase 4.ª

Sábado 17.

A las nueve.—Orifices plateros.  
A las nueve y media.—Pastelería.

#### Clase 6.ª

A las diez.—Confiteros con venta de cera labrada.  
A las diez y media.—Ebanistas silleros con taller y tienda.

A las once.—Tiendas de peluquería con venta de perfumería.

A las once y media.—Sombrereros con obrador y tienda.

A las doce.—Sastres que confeccionan surtiendo los géneros.

#### Clase 7.ª

A las dos.—Cordoneros y galoneros.

A las dos y media.—Esmaltadores y engastadores de piedras finas.

A las tres.—Fotógrafos.

A las tres y media.—Lapidarios y marmolistas.

A las cuatro.—Maestros de albañilería y revocadores.

A las cuatro y media.—Tintoreros.

A las cinco.—Impresores con prensa de mano.

### BOLSA DE MADRID DEL 10 DE ABRIL.

4 por 100 perpetuo interior . . . . . 58'85

4 por 100 exterior . . . . . 58'85

|                                       |        |
|---------------------------------------|--------|
| 4 por 100 amortizable . . . . .       | 75'90  |
| Billetes Cubas . . . . .              | 88'90  |
| Accion Banco España . . . . .         | 339 00 |
| BOLSA DE BARCELONA DEL 10 DE ABRIL.   |        |
| 4 por 100 perpetuo interior . . . . . | 58'56  |
| Mercantiles . . . . .                 | 00'00  |
| Coloniales . . . . .                  | 87'00  |
| Nortes . . . . .                      | 73'25  |
| Francias . . . . .                    | 36'15  |

### Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 11 de Abril.

| Hora. | Altura barométrica. | Temperatura. | VIENTO.    |         | Estado del cielo. |
|-------|---------------------|--------------|------------|---------|-------------------|
|       |                     |              | Dirección. | Fuerza. |                   |
| 9 m   | 788'47              | 10'0         | O.         | Viento  | Nuboso            |
| 8 t   | 788'81              | 9'0          | N.O.       | Recio   | >                 |

Temperatura máxima sol 17'2.  
Id. mínima á cielo descubierto 3'6  
Lluvia 0'4 milímetros

### Plaza de Toros de Zaragoza.

A los Sres. abonados que obtuvieron localidades en las corridas próximas pasadas, les serán reservadas las suyas respectivas, para la funcion, que ha de verificarse en la inmediata Pascua, desde el 19 del corriente hasta las dos del viernes 23, de nueve á doce por la mañana y de tres á seis por la tarde, en el despacho del Sr. Ostalé, calle de Pignatelli, núm. 11, teniendo en cuenta, que si no pasan á recogerlas en los días mencionados, perderán el derecho á las mismas, por ser de abono la corrida de este día.

**PIANO.**—Se vende uno vertical; Independencia, 11, portería darán razon, de tres en adelante. 887 1pf

Hay de venta una partida de vino bueno: Mártires, 5, principal, izquierda. 881 1pe

### Los señores asociados

en el gremio de vendedores al por menor de tejidos ó hilados de lana etc, que desean saber la cuota que les ha correspondido para el año próximo, se servirán pasar á casa de D. Enrique Arcillero calle Alfonso, núm. 21. 52 2d

### ESPECTÁCULOS

#### Teatro Principal.

Funcion para hoy.  
74 de abono turno par.  
«La gala del Ebro».  
A las ocho y media.  
Entrada á palco 1 peseta.  
—Id. á paraíso, 50 cts.



**La Madrileña**  
S. Felipe, 13.  
**Vinos finos**  
del pais  
y  
extranjeros.

**Caja de préstamos.**  
Hay de venta un buen surtido en sillas de regilla muebles, capas, alhajas, trajes, relojes y cadenas de oro y plata, máquinas «Singer» y otros objetos.  
**Libertad, 5.**  
316 d

**CEMENTO NATURAL**  
de Zumaya.  
premiado en varias exposiciones, á 14 reales quintal de 46 kilogramos.  
Los envases se pagan por separado.  
**CONTAMINA, 20.**

**Deuda del Estado**  
Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Adollés.  
571 d

A voluntad de su dueño se vende una posesion de 25 cahices de tierra, con casa, buenos locales para vacas y caballerías, corrales, árboles frutales, pararas y viña; y un campo de 27 cahices; dará permenores, D. José Carretero calle de la Leche, núm. 8, 2.º piso.  
873 d

**TIPO-LITOGRAFIA**  
ARTICULOS DE ESCRITORIO  
**A. A. Olivan é hijo**  
**Coso, 32.**  
Primera casa en  
**Tarjetas de visita**  
**ALTA NOVEDAD.**

En la calle de Casta-Alvarez, 59, se ha dado principio a una cuba de vino seco á 16 reales cántaro.  
950 1pe

Se vende la casa número 12, de la calle de las Doncellas; Coso, 132 duplicado, 3.º tratarán de su precio.  
28 1pv

Santa Cruz, 12, tienda, se vende una Historia de España casi nueva, por el P. Juan de Mariana; la Revolución francesa, por M. A. Thiers, obras de Jove, todo casi nuevo.  
40 2pg

Bodega de la calle de San Felix, antigua del Comercio viejo, se abre a la venta vino superior á 4 pesetas cántaro.  
38 2p

Se venden tres casas una de moderna construcción la que tambien se permutara por 2 ó 3 casas viejas; cada una por su valor; calle de San Ildefonso, núm. 12, 2.º piso tratarán.  
39 2pb

**PERSIANAS.**  
En la estereria de Feliciano Gilaberte, Democracia, 7, se venden persianas de varias clases y se pintan a 3 céntimos palmo cuadrado; se arreglan igualmente.  
951 4ds

En la calle de Casta-Alvarez, 59, se vende vino á 14 reales el cántaro, seco y de inmejorable color.  
19 1pe

Todas las misas que se celebren mañana 13 de los corrientes, en la Santa capilla de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas en sufragio de las almas de  
**D. ANDRÉS GOVARRUBIAS**  
y **D'Escoubet**  
y **DOÑA PILAR LAGUNA**  
de Covarrubias  
*(que fallecieron en 1.º de Marzo de 1885 y 5 Febrero de 1870.)*  
Sus hijos D. Andrés y D.ª Teresa, ruegan á los amigos y relacionados la asistencia, por cuyo favor quedarán agradecidos. 50 1d

**HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE**  
**alpargatas, tramilla y liza**  
tanto nacional como extranjera  
en el establecimiento de **GIMENEZ**  
**Pignatelli, 15 y 17.**

*«Un constipado descuidado es una Eisis naciente»*  
**JARABE y PASTA**  
**DE PINO DE AUSTRIA**  
REMEDIOS SIN IGUAL  
**Contra MALES DE GARGANTA,**  
**TOS, CONSTIPADOS, GRIPA,**  
**CATARRO, COQUELUCHE**  
Deposito Gen.: Farmacia TALLON, 49, Avenue d'Antin, PARIS  
Dirigir los pedidos importantes a C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.—Deposito en Zaragoza, Sres. Rios hermanos.

**DE LAS BEBIDAS GASEOSAS**  
**GUIA MANUAL DEL FABRICANTE**  
Traducido al Castellano.  
Volúmen ilustrado con 80 planchas, indispensable á las personas que quieren dedicarse a esta lucrativa industria. — En las Librerías y en casa del Autor, **HERMANN-LACHAPPELLE,**  
**J. BOULET & C.ª**, Sucesores, 31, rue Boissod, Paris, (antes Faubourg Poissonniere, 144). — PRECIO: 6 FRANCOS.

**TARJETAS ARTÍSTICAS**  
PARA VISITAS Y ESTABLECIMIENTOS.  
Hay un gran surtido  
en la imprenta de **Zacarias Rodriguez**  
**COSO 61.**  
**JUNTO AL TEATRO.**

**CASAS.**  
Compra y venta de las que teniendo su titulacion corriente se hallen situadas en esta ciudad.  
Colocacion de capitales, en grandes ó pequeñas cantidades, con hipoteca de fincas urbanas ó rústicas.  
Escritorio de **PASCUAL BOLI** y C.ª calle del **Cuatro de Agosto, núm. 7.**  
820-d

Se vende una sillera de damasco de seda encarnado, un hermoso espejo ovalado dorado, dos estatuas con sus pilastras, propias para un jardín, un peineador de caballero y una butaca para tocador de señora; Coso, 78, 4.º derecha, frente al Teatro. 8 1p

Se venden 6 barricas de 20 a 22 cantaros, han tenido buen vino; restaurant de Paris, 5 de Marzo darán razon. 24 1p

Posada de la Encarnacion, daran razon de una de 25 años y un mes de leche; es casada y criara en Almonacid de la Cuba. 903 1p

Zuda, 6, bajo, se quitan las manchas, en toda clase de prendas y guantes; sin perder el color, aunque sea muy delicado. 1967 1p

Se vende la casa y corral de la calle Mayor, núm. 82; para verla y tratar del precio, su dueño vive plazuela de San Felipe, núm. 5. 920 1p

A los propietarios y albañiles.—Bentanas de balcon y de antepecho, puertas vidrieras, puertas empaneladas y llanas todo nuevo, palas para horno; mangos y empaladuras, Democracia, 72, taller. 2 1pf

**Establecimiento Tipográfico**  
**DE ZACARIAS RODRIGUEZ**  
**Coso, 61, junto al Teatro.**  
En este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta con un abundante material, se hace toda clase de impresiones de lujo y económicas, en obras ilustradas, esquelas de enlace, publicaciones periódicas, estados, tarjetas de todas clases, prospectos, carteles y cuanto se relaciona con el arte de imprimir.  
**Especialidad en esquelas de defuncion.**

Se vende una tartana nueva, calle San Blas, número 17, 2.ª habitacion. 93 2pn  
San Pablo, 39, piso 5.º núm. 1, se vende un jaulon con un juego de canarios, donde ya hicieron cria el año pasado. 914 1p

**Vino tinto superior.**  
Ha dado principio la venta de una cuba del monte llamado acampo del Santísimo, propio para embarralar; Ultramarinos plaza de La Seo, 7. 971 15d

**La Moda Elegante.**  
ha trasladado sus oficinas a a calle de **Alcalá, 23, Madrid.**

**La Moda Elegante,**  
antiguo y acreditado periódico, especial para señoras, reconocido como indispensable a las familias, cualquiera que sea su posicion social, es más que nunca necesario cuando las proximidades de un cambio de estacion traen consigo la precision de renovar los trajes para las señoras, señoritas y niños.

**La Moda Elegante**  
es el auxiliar, precioso, el consejero discreto de las señoras, á quienes ayuda eficazmente a resolver el arduo problema de vestir con gusto, conciliando éste con la economía. Los últimos modelos de trajes, confecciones de todas clases; sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, creados por las grandes **casas de Paris**, son dados á conocer por

**La Moda Elegante**  
en magníficos grabados y artísticos figurines iluminados, expresamente hechos para nuestra publicacion por los principales artistas de Paris y Berlin; con arreglo á los modelos aceptados por las reinas de la moda.

**La Moda Elegante**  
periódico esencialmente utilitario y practico, pone al alcance de sus suscriptoras el corte y confeccion de prendas, por medio de sus grandes hojas de **patrones**, acompañadas de minuciosas explicaciones y croquis aclaratorios que hacen entrar en el dominio general el arte de la modista.

**La Moda Elegante**  
se recomienda al propio tiempo a las señoras madres de familia como un eficaz elemento de educacion para sus hijas, por ser un repertorio inagotable de modelos para toda clase de labores de adorno, cropias del bello sexo.

**La Moda Elegante,**  
reuniendo lo practico a lo agradable, publica en sus cuatro números mensuales una variada seccion literaria, cuya amenidad no excluye el estar siempre inspirada en la moral más estricta.

Se vende una torre con dos cahices de tierra; próxima al Arrabal, carretera de Huesca, núm. 419; de una á seis de la tarde se enseñará. 27 1p

Se vende una tartana cuadrada de bonita y sólida construccion con aparrejos y demás accesorios; un alambique portátil para la fabricacion de aguardientes de 8 á 10 cantaros de cubida, 3 arados gamellas completamente nuevos, una cuba de 7 metros para vino y varios pipas. todo se dará barato; Gervin, núm. 9, daran razon. 905 1p

**La Moda Elegante**  
hace cuatro distintas ediciones, cuyos precios varian entre 17 reales el trimestre y 40 pesetas el año, estando, por lo tanto, al alcance de las más modestas fortunas.  
Las señoras que deseen formarse idea de las condiciones materiales de la suscripcion, recibirán; gratis, un número de muestra y prospecto, con solo que se sirvan pedirlo por carta á la sucursal en Zaragoza de

Se vende estiércol procedente de ganado de cerdo; Informarán San Pablo, 53, principal izquierda. 908 1pd  
En la calle de la Luna, núm. 11, se vende un perro joven de Terranova, de buena raza. 972 1pf  
Se halla de venta una partida de vino, de buena calidad; daran razon calle de los Martires, número 5, principal izquierda. 21 1pe

**La Moda Elegante**  
**Coso, 61**  
junto al Teatro Principal.

Se vende un caballo de cinco años y tres dedos sobre la marca, amaestrado para carruaje y montura, estanco de la cuchilleria frente á la fonda del Universo daran razon. 7 1pa

Por desocupar el local, se venden balcones nuevos con su herraje correspondiente, puertas y ventanas antiguas así como distintas maderas viejas; daran razon calle de Dormer, núm. 8, porteria. 20 1p

En la calle de la Torre Nueva, núm. 38, se vende simiente de melones y verduras lejitimas de Valencia, y palmas para el domingo de Ramos, rizadas y sin rizar. 22 1p

Anisete Campos.  
Se vende en esta capital en la pasteleria del señor Bazan, Coso, 47 en la del señor Lac, Martires, 18, en la drogueria de Gonzalez Boggiero, 15, y en la fabrica de Agustín Campos, en Sastago. s

Gran taller de encuadernaciones y libros rayados de **Emilio Fortun**, Cinco de Marzo, número 2.—Especialidad en rayados y encuadernaciones; elegancia, y solidez conomia. s

**La Bandera Española**  
Este antiguo y acreditado establecimiento de objetos de escritorio, tiene un surtido de estos articulos en clases superiores y de confianza cuanto se pueda desear; habiendo agregado á él perfumeria y bugias estearicas de primera clase y precios sumamente económicos. s

Se vende una torre con dos cahices de tierra; próxima al Arrabal, carretera de Huesca, núm. 419; de una á seis de la tarde se enseñará. 27 1p

Se vende una tartana cuadrada de bonita y sólida construccion con aparrejos y demás accesorios; un alambique portátil para la fabricacion de aguardientes de 8 á 10 cantaros de cubida, 3 arados gamellas completamente nuevos, una cuba de 7 metros para vino y varios pipas. todo se dará barato; Gervin, núm. 9, daran razon. 905 1p

Se vende estiércol procedente de ganado de cerdo; Informarán San Pablo, 53, principal izquierda. 908 1pd

En la calle de la Luna, núm. 11, se vende un perro joven de Terranova, de buena raza. 972 1pf  
Se halla de venta una partida de vino, de buena calidad; daran razon calle de los Martires, número 5, principal izquierda. 21 1pe

Democracia, 19, se vende carbon de 1.ª á seis y medio reales los 12 kilos; de 2.ª á 6; 3.ª á 5. 957 1p

Se vende una pajera; daran razon calle de Boggiero, núm. 152. 917 1p  
Se vende una casa en la calle de las Armas, número 49, libre de toda carga y con una espaciosa y magnifica bodega vinaria; Luna, 4, 3.º informarán. 932 8pa

**Persianas**  
De cuantas clases, medidas y precios puedan desearse.  
Venta por mayor y menor toda clase de persianas. **Esparteria de Diarte.**  
**Mercado, 31 y 32** esquina a la calle de Casta-Alvarez.

En dicho establecimiento continúa la venta de hoja de maíz superior á 2 pesetas arroba. 899 d  
Plaza de San Lorenzo, núm. 11, frente a la iglesia de la misma, se vende pan de cinta á 30 céntimos kilo. 51 3p

**Arriendos**  
Calle de Rufas, 12, se arrienda cuarto y cocina en 20 reales al mes adelantados San Miguel, 41, 3.º; en la misma la enseñanza. 25 1pl

Goicochea, núm. 9, duplicado, se arriendan desde el día las habitaciones entresuelo, principal y 2.ª en la misma las enseñarán y tratarán San Blas, 21, 2.º 32 1pm

Desde el día se arrienda toda la casa núm. 10, calle de Prudencio ó por habitaciones sueltas; de la tienda de ropas calle de las Danzas, núm. 13, acompañarán para verla y dirán de su encargado para el arriendo. 10 1pa

Se arriendan desde el día en la calle del Hospital, núm. 26, una 2.ª habitacion por 60 reales al mes tambien se arrienda otra habitacion espaciosa por 24 reales al mes; en la misma casa, roperia, daran razon, y en la calle Castellana, núm. 33, se arrienda una habitacion interior muy espaciosa por 50 reales al mes; la porteria dara razon. 936 1p

Manifestacion, 46, se arrienda la 3.ª habitacion con la tienda y en la calle de San Jorge, núm. 6, tratarán y daran razon del arriendo. 16 1pv

Desde San Juan ó desde el día, se desea arrienda una habitacion espaciosa y moderna en punto céntrico de la poblacion en piso principal ó segundo, del precio de 4.000 á 5.000 reales al año ó bien dos de 2.000 á 2.500 reales cada una, el que las tenga, puede pasar aviso á la plaza de San Lamberto, 2, 3.º 961 1p

En la casa núm. 9, del Coso, se arrienda la tienda de la misma con habitacion ó sin ella. En el piso principal de la misma tratarán y las enseñarán. 958 1pt

Se arrienda desde el día la 2.ª habitacion de la casa núm. 3 de la plaza de La Seo. La portera de la misma informará. 41 2p

**Sirvientas**  
Se necesita una sirvienta de 30 á 40 años para de cuartos; Coso, 89, porteria daran razon. 13 1pv

En la plaza de Sas, número 4, p so 4.º se necesitan una costurera y una aprendiz de sastre con principios ó sin ellos. 995 1pm

Heroísmo, 58, barberia, es necesita un dependiente. 999 1pp

Se necesita un oficial de carretero que sepa su obligacion en Azuara en casa de Gregorio Sanz. 994 1p

Porches del Paseo, número 20, entresuelo, se necesita una criada. 991 1ps

Una señora viuda sola, desea colocarse para cocinera ó en una casa de poca familia; en la misma calle Miguel de Ara, número 23 tienda, informarán. 959 1p

Reboleria 4, (Tenerias), hay una que se dedica á hacer recados, abonaran. 931 1p

Azoque, 16, 2.º se necesita una costurera para prendas y un aprendiz de aprendiz. 42 2p

Torre Nueva, 27, 3.º hay un joven que desea colocarse en alguna oficina particular ó servir á algun caballero como ayudante de cámara; tiene suficiente ilustracion. 49 1p

Escuelas Pias, 56, botelleria daran razon y abonaran de una de 22 años y 15 días de leche; criará dentro ó fuera de la capital, segun convenga. 986 1p

Cerdan, 63, tienda de gorras, se necesitan costureras que sean del oficio y una muchacha que tenga quien responda por ella. 968 1pe

En la sastreria de la viuda de Navarro y Ramon Salillas, D. Jaime I, número 33, se necesitan costureras y aprendizas. 926 1pn

Armas, 55, hay una buena sirvienta; abonaran. 975 1p

Coso, 4, porteria daran razon de quien necesita en Zuera un aprendiz de carretero, que lleve por lo menos dos años de oficio. 947 1p

**Nodrizas**  
San Jorge, 7, tienda de aceites, hay una viuda de 29 años y 7 meses de leche criará en casa de los padres; abonaran. 29 1p

Goya, 17, informarán de una de 20 años y un mes de leche; criará en Casetas. 31 1p

Portillo, 54, 4.º hay una viuda de 33 años y 3 meses de leche, criará en casa de los padres; abonaran. 955 1p

Armas, núm. 34, 3.º daran razon de un joven casado de 27 años que desea colocarse en un comercio de quincalla ó almacén al por mayor ó encargado en alguna fabrica sea de cualquier género. 943 1p